
Niederschrift Nr. 12/2020-2025 
über die öffentliche 

 Sitzung des Betriebsausschusses 
am 28.11.2024 im Sitzungssaal 

 
Beginn: 18:00 Uhr 

 
Ende: 18:45 Uhr 
 
 
Tagesordnung 
 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Beschlussfähigkeit des Ausschusses 
 

2 Anträge zur Tagesordnung  
3 Bericht aus der Praxis – Kanalnetzübernahme durch den 

Ruhrverband 
 

4 Vierteljahresbericht über die Abwicklung der 
Wirtschaftspläne 2024 für die Betriebe Wasserversorgung, 
Abwasserbeseitigung und Bauhof 

BA 11/2024 

5 Vergabe von Prüfungsleistungen BA 10/2024 
6 Wirtschaftsplan 2025 der Stadtwerke Balve - Betrieb 

Wasserversorgung - 
BA 7/2024 

7 Wirtschaftsplan 2025 der Stadtwerke Balve - Betrieb 
Abwasserbeseitigung - 

BA 8/2024 

8 Wirtschaftsplan 2025 der Stadtwerke Balve - Betrieb 
Bauhof - 

BA 9/2024 

9 Mitteilungen  
9.1 Ausschreibung Grünpflege im Stadtgebiet  
9.2 Aktualisierung der versiegelten Flächen zur Berechnung 

der Niederschlagswassergebühr 
 

9.3 Leerung der Papierkörbe im Stadtgebiet  
 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
1 Anträge zur Tagesordnung  
2 Mitteilungen  
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

sowie der Beschlussfähigkeit des Ausschusses 
 

  
Der Ausschussvorsitzende J. Roland stellt die ordnungsgemäße 
Einberufung, sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 



TOP 2 Anträge zur Tagesordnung  
  

Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
  
TOP 3 Bericht aus der Praxis – Kanalnetzübernahme durch 

den Ruhrverband 
 

  
Zu diesem Tagesordnungspunkt schildern Frau Morgenroth, Herr 
Weber und Herr Kemper vom Ruhrverband ihre Eindrücke aus der 
Praxis der Abwasserbeseitigung in Balve seit der 
Kanalnetzübernahme zum 01.01.2023. Tenor des durch Fotos aus dem 
Arbeitsalltag unterlegten Berichts ist, dass der Ruhrverband die an 
ihn gestellten Aufgaben ohne Anlaufschwierigkeiten erledigen konnte. 
Bereits jetzt lassen sich zudem die erhofften Synergieeffekte 
erkennen. Die Zusammenarbeit mit der Stadt Balve, aber auch mit 
der Balver Bevölkerung verläuft reibungslos. 
 
Betriebsleiter Hubertus Mühling bestätigt die positiven Eindrücke aus 
Sicht der Stadtwerke Balve und spricht von einer sehr professionellen 
und zuverlässigen Aufgabenerledigung durch den Ruhrverband. 
 

  
TOP 4 Vierteljahresbericht über die Abwicklung der 

Wirtschaftspläne 2024 für die Betriebe 
Wasserversorgung, Abwasserbeseitigung und 
Bauhof 

BA 11/2024 

  
Der Ausschussvorsitzende J. Roland verweist auf die 
Verwaltungsvorlage BA 11/2024. 
 
Bereichsleiter Technik Thomas Hinz ergänzt zu der Auflistung 
geplanter bzw. durchgeführter investiver Maßnahmen (Anlage 2) 
anhand einer PowerPoint Präsentationeinen den Sachstand zum Bau 
des neuen Hochbehälters Wiesenberg. Die Präsentation ist dieser 
Niederschrift als Anlage beigefügt. 

Der Betriebsausschuss nimmt den Vierteljahresbericht der 
Betriebsleitung über die Abwicklung der Wirtschaftspläne 2024 für 
die Betriebe Wasserversorgung, Abwasserbeseitigung und Bauhof 
zur Kenntnis. 
 

  
TOP 5 Vergabe von Prüfungsleistungen BA 10/2024 
  

Der Ausschussvorsitzende J. Roland verweist auf die 
Verwaltungsvorlage BA 10/2024. 
 



Der Betriebsausschuss beschließt, dass sich die Betriebsleitung bei 
der Prüfung der Jahresabschlüsse der Stadtwerke Balve, Betrieb 
Wasserversorgung, Betrieb Abwasserbeseitigung und Betrieb Bauhof 
für die Prüfungsjahre 2024, 2025 und 2026 einer Wirtschaftsprüferin, 
eines Wirtschaftsprüfers, einer Wirtschaftsprüfungsgesellschaft oder 
der Gemeindeprüfungsanstalt bedient und den entsprechenden 
Prüfungsauftrag vergibt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 
Enthaltungen 
 

  
TOP 6 Wirtschaftsplan 2025 der Stadtwerke Balve - 

Betrieb Wasserversorgung - 
BA 7/2024 

  
Der Ausschussvorsitzende J. Roland verweist auf die 
Verwaltungsvorlage BA 7/2024 

 
Der Betriebsausschuss schlägt dem Rat der Stadt Balve den 
beigefügten Entwurf des Wirtschaftsplanes der Stadtwerke Balve für 
den Betrieb Wasserversorgung für das Wirtschaftsjahr 2025 zur 
Beschlussfassung vor. 
 
Gleichzeitig wird dem Erfolgsplan (Gewinn- und Verlustrechnung) 
zugrunde liegenden Gebührenkalkulation zugestimmt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 
Enthaltungen 
 

  
TOP 7 Wirtschaftsplan 2025 der Stadtwerke Balve - 

Betrieb Abwasserbeseitigung - 
BA 8/2024 

  
Der Ausschussvorsitzende J. Roland verweist auf die 
Verwaltungsvorlage BA 8/2024 

 
Der Betriebsausschuss schlägt dem Rat der Stadt Balve den 
beigefügten Entwurf des Wirtschaftsplanes der Stadtwerke Balve für 
den Betrieb Abwasserbeseitigung für das Wirtschaftsjahr 2025 zur 
Beschlussfassung vor. 
 
Gleichzeitig wird dem Erfolgsplan (Gewinn- und Verlustrechnung) 
zugrunde liegenden Gebührenkalkulation zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 



Enthaltungen 
TOP 8 Wirtschaftsplan 2025 der Stadtwerke Balve - 

Betrieb Bauhof - 
BA 9/2024 

  
Der Ausschussvorsitzende J. Roland verweist auf die 
Verwaltungsvorlage BA 9/2024. 
 
Der Betriebsausschuss schlägt dem Rat der Stadt Balve den 
beigefügten Entwurf des Wirtschaftsplanes der Stadtwerke Balve für 
den Betrieb Bauhof für das Wirtschaftsjahr 2025 zur 
Beschlussfassung vor. 
 
Abstimmungsergebnis: 14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 
Enthaltungen 
 

  
TOP 9 Mitteilungen  
  
TOP 9.1 Ausschreibung Grünpflege im Stadtgebiet  
  

Bereichsleiter Technik Thomas Hinz teilt dem Ausschuss mit, dass die 
Fremdleistungen für diverse Grünanalgen in drei Paketen 
ausgeschrieben wurden und mittlerweile auch vergeben sind. Die 
genauen Ergebnisse werden wie gewohnt in der nächsten 
Ratssitzung bekannt gegeben. 
 

  
TOP 9.2 Aktualisierung der versiegelten Flächen zur 

Berechnung der Niederschlagswassergebühr 
 

  
Betriebsleiter Hubertus Mühling teilt dem Ausschuss den aktuelle 
Zwischenstand des Projektes mit. Die Erhebungsbögen sind Ende 
September an alle Grundstückseigentümer des Ortsteil Balve 
versandt worden. Mitte November ist ein Erinnerungsschreiben an die 
Grundstückseigentümer mit fehlenden Unterlagen versandt worden. 
Die Rücklaufqoute liegt nun bei ungefähr 75 %. Plausible Rückläufer 
und Grundstücksdaten ohne Rückmeldung werden nunmehr mit den 
festgestellten Werten für die Jahresverbrauchsabrechnung 2024 
übernommen. Unplausible Rückläufer werden in den nächsten 
Monaten anhand der Unterlagen oder durch einen Vor-Ort-Termin 
geprüft. Gegen Ende der Sommerferien 2025 sollen dann alle 
anderen Ortsteile den Erhebungsbogen erhalten. 
 

  
TOP 9.3 Leerung der Papierkörbe im Stadtgebiet  
  

Ausschussmitglied Cay Schmidt hat festgestellt, dass die Papierkörbe 



im Stadtgebiet nicht mehr durch den Bauhof geleert werden. Ebenso 
erfolgt die Sauberhaltung der Containerstandorte nicht mehr durch 
Mitarbeiter des Bauhofes. 
Betriebsleiter Mühling erläutert, dass diese Aufgabe bislang durch 
den Bauhof lediglich im Auftrag des Zweckverband für 
Abfallbeseitigung (ZFA) gegen Entgelt durchgeführt wurde. Seit 
diesem Jahr hat der ZFA die angesprochenen Aufgaben sowie die 
Beseitigung von „Wilden Müllkippen“ wieder an sich gezogen und 
führt diese in Eigenregie durch.  
 

 
  

gefertigt: 
 
 
________________                                                      ________________ 
Ausschussvorsitzender                                                        Der Schriftführer 
 
 
____________________                                                          
Gesehen: Der Betriebsleiter                                                                



Anwesenheitsliste 
 
 
 
 
Vorsitzende/r 
Jörg Roland  
 
Mitglied(er) 
David Bathe  
Dirk Falkenbach  
Andreas Giesen  
Patrick Jost  
Heinz Lürbke  
Rainer Prumbaum  
Cay Schmidt  
Horst Schnell  
Sebastian Schröer  
Bernd Smid  
Marco Volmer  
Theodor Willmes  
 
stellv. Mitglied(er) 
Alexander Schulte für Streiter, Matthias 
 
von der Verwaltung 
Thomas Hinz  
Hubertus Mühling  
Michael Sprenger, zugleich als Schriftführer 
 
entschuldigt 
Stefan Brinkschulte  
 
 
 


